

# Les arrondissements ecclésiastiques

*Le territoire des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure est subdivisé en 13 arrondissements. Ces derniers ont pour tâche d'organiser les élections au Synode ecclésiastique et de mettre en œuvre les tâches organisées au niveau régional dans l'intérêt des paroisses de l'arrondissement. En raison du manque de ressources, en de nombreux endroits, les paroisses ne sont pas en mesure d'accomplir à elles seules les tâches souhaitées. La coordination régionale et la collaboration au-delà des limites paroissiales n'en prennent que plus d'importance. Pour les aider à accomplir leur mission, les Eglises réformées Berne-Jura-Soleure apportent leur soutien technique aux arrondissements.*

## Conseil du Synode jurassien (CSJ)

### Entre Passé et Avenir

 Philippe Paroz  
président du CSJ

Le demi-millénaire de la Réforme a été marqué par une fête qui a débuté à Pâques 2017 pour se terminer à Vendredi saint 2018. Elle a regroupé neuf chœurs de paroisses et deux ensembles vocaux entourés par quinze solistes et un orchestre baroque qui ont animé neuf cultes couvrant tout le territoire de l'arrondissement en interprétant neuf cantates de Jean-Sébastien Bach dans le contexte culturel et liturgique pour lequel elles ont été composées. A Vendredi saint et à la veille de Pâques 2018, l'interprétation de la Passion selon Saint Matthieu de Bach a enthousiasmé chaque soir plus de 1000 personnes au Palais des Congrès de Bienne.

Ce projet a été complété par six conférences et débats autour de la Réforme.

Tenues dans plusieurs localités de l'arrondissement elles ont mis en perspective musicale, théologique, historique, culturelle et sociale les conséquences de la Réforme jusqu'à aujourd'hui dans notre région.

Il aura fallu du courage et un peu de folie évangélique pour récolter quelque 240'000 francs et célébrer de cette manière à la fois traditionnelle et en même temps extravagante pour notre modeste arrondissement cet anniversaire qui a permis à nos paroisses de vivre des temps forts et enrichissants qui porteront, sans

aucun doute, leurs fruits d'une manière ou d'une autre. L'année 2018 a été marquée par des changements qui ont bouleversé le CSJ. C'est d'abord le décès du pasteur et conseiller synodal Lucien Boder qui siégeait avec le CSJ, puis le départ à la retraite de notre secrétaire et caissière. Une page s'est donc tournée au niveau administratif puisque 35 ans d'expérience se sont ainsi envolés. Les bureaux du CSJ, dispersés dans tout l'arrondissement, ont été regroupés sous un même toit: ils se situent désormais à Péry. Ce changement créera des synergies, renforcera l'esprit d'équipe et créera un environnement favorable qui nous permettra d'être plus créatifs, plus efficaces et de consacrer plus de temps au service de nos paroisses. C'est dans cet esprit que le CSJ a abordé 2019.

Une fois de plus, toutes nos paroisses ont connu une activité riche en rencontres, partages, célébrations et événements qui nous rassemblent et qui nous aident à faire face aux nombreux défis qui jalonnent notre vie chrétienne. La fusion des paroisses de Tavannes et de Reconvilier, l'avenir de la paroisse de Moutier, un projet d'une nouvelle vision pour le Centre de Sornetan et l'introduction du MCH2 dans nos paroisses sont autant de petits projets qui visent à consolider nos structures et qui s'inscrivent dans cette volonté de faire évoluer notre arrondissement pour qu'il se métamorphose à nouveau en une région où chacune et chacun puisse vivre et se reconnaître dans nos valeurs chrétiennes. ■

## Eglise réformée évangélique de la République et Canton du Jura

### Approche pragmatique et œcuménique

 Yvan Bourquin  
Au nom du Conseil de l'Eglise

Ce bref rapport s'articule autour de deux axes principaux: la gestion des postes et les activités œcuméniques. Tout d'abord notre Eglise a eu le plaisir d'accueillir madame Daphné Reymond qui a pris officiellement ses fonctions de pasteur de la paroisse des Franches-Montagnes en début d'année, tandis que la paroisse de Delémont recevait madame Annick Monnot, en tant que diacre-animatrice de jeunesse. Les efforts d'économie consentis par le Canton du Jura se repercutent petit à petit sur notre Eglise qui voit ses subventions diminuer. Le Conseil de l'Eglise a été mandaté par l'Assemblée de l'Eglise pour procéder aux aménagements nécessaires des postes en concertation avec les paroisses. On observe depuis des années un certain tassement du nombre des membres de l'Eglise réformée dans le canton; ce fait couplé avec des prévisions budgétaires en baisse explique la nécessité pour le Conseil de l'Eglise d'envisager une diminution des postes à l'avenir.

Notre Eglise cantonale a participé, avec tout l'arrondissement, au projet Cantate 17, dont le point culminant a été l'exécution de la Passion selon Saint-Matthieu le jour de Vendredi saint au Palais des Congrès à Bienne.